

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.292

Segovia—Martes 26 de Enero de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

Las fuerzas de Granada avanzan hacia la costa a razón de once kilómetros por día y se encuentran a veintidós de la misma

Un nuevo avance y la faja de terreno que pone en comunicación a Málaga con Almería quedará bajo el fuego eficaz de nuestras armas y cortada la salida a los moscovitas

Aranjuez a poco más de tiro de fusil de nuestras fuerzas después de ocupar la Cuesta de la Reina

El enemigo atacó nuestras posiciones sobre la Cuesta de la Reina, siendo rechazado con gran número de bajas

En el frente de Granada se ocupan los pueblos de Agrón, Fornes y Jayena

Burgos, 25 (11 n.).—Boletín de información con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 25 de Enero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta, sexta y octava y División de Avila y Soria, sin novedades dignas de mención, con ligeros tiroteos de fusil y cañón.

División de Madrid.—El enemigo, siguiendo su costumbre, atacó en el día de hoy las posiciones ocupadas ayer sobre la Cuesta de la Reina, siendo rechazado con gran número de bajas.

EJERCITO DEL SUR.—En el frente de Granada se ocuparon los pueblos de Agrón, Fornes y Jayena, limpiando de enemigo la zona de 15 kilómetros al Sur de la carretera de Alhama, donde se encontraron los cortijos incendiados por los rojos en su bárbara labor de destrucción.

Fueron recogidos varios muertos y algunos prisioneros, encontrándose en poder de un dirigente socialista una corona de la Virgen, un manto, una patena y dos cálices, uno de ellos de grandísimo valor.

Salamanca, 25 de Enero de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

La Cuesta de la Reina, que cayó en nuestro poder, yugula el paso del enemigo desde Aranjuez para Madrid y viceversa

El enemigo tenía en aquellos lugares, de incalculable importancia estratégica, trincheras fortísimas, que abandonó después de unos minutos de intenso fuego

Burgos, 26 (3 t.).—El jefe de la Oficina de Prensa y Propaganda del Cuartel general del generalísimo (El Tebib-Arrum), transmitió anoche, desde el frente de Madrid, este despacho telegráfico:

Aunque el tiempo continúa inlemente, hasta el punto de que las dos últimas noches cayó sobre esta región un verdadero diluvio, y aunque el campo está convertido en verdadero barrizal, en la madrugada de ayer, domingo, el mando dispuso la realización de un movimiento táctico sobre el sector de Aranjuez, a cuyo efecto un destacamento salió a las cuatro de la madrugada de Seseña, y dividiéndose las fuerzas en columnas, se encaminaron a la carretera de Aranjuez. Estas pequeñas columnas maniobraron en plena noche y bajo la lluvia, con magistral destreza. Rebasaron la casilla de peones camineros que está situada sobre la cumbre misma llamada Cuesta de la Reina, que, como es sabido, muere sobre el puente tendido sobre el Tajo a la entrada de Aranjuez.

El enemigo tenía en aquellos lugares, de incalculable importancia estratégica, trincheras bien fortificadas, en las que había como un par de centenares de hombres, auxiliados además por varios carros blindados. Nuestras fuerzas llegaron sin ser apercebidas, y sólo cuando se disponían a asaltar las trincheras, se dieron cuenta los rojos de nuestra presencia, pero ya no les dio tiempo ni tuvieron coraje para aguantar nuestras embestidas. Después de unos minutos de intenso fuego, abandonaron sus atrincheramientos y emprendieron la fuga, amparados por los carros blindados, por las barrancadas que van sorteando la Cuesta de la Reina, pasando el puente precipitadamente y refugiándose en la otra orilla del río.

Quedó en nuestro poder la Cuesta de la Reina, posición de gran transcendencia, porque yugula el paso del enemigo desde Aranjuez para Madrid y viceversa, porque, desde luego, es una magnífica posición artillera, que tendrá a raya cualquier intento de los rojos de este sector, incluso el que pretendieron realizar utilizando un tren blindado, que ahora ha queda-

CUANDO EL ALTO MANDO DE LA ORDEN...

Frente de Madrid, 25.—De un corresponsal de guerra en el frente de Madrid (Casa de Campo):

La moral de las tropas nacionales es excelente. Oficiales y soldados están animados de gran entusiasmo y se muestran absolutamente confiados en la victoria.

Este corresponsal ha hablado con varios oficiales pertenecientes a las guarniciones de Canarias, los cuales se han distinguido ya en varias operaciones, y le han manifestado que sólo esperan órdenes superiores para lanzarse a la conquista de las posiciones enemigas.

—Cuando llegue la orden, la causa estará fallada —afirmaron.

ARANJUEZ CASI A TIRO DE FUSIL

Lisboa, 25 (12 n.).—Con la ocupación de la Cuesta de la Reina por los nacionales, posición de la carretera Madrid-Aranjuez, que domina a esta última población, Aranjuez está a poco más que a tiro de fusil de las fuerzas del generalísimo.

EL AVANCE EN LA PROVINCIA DE GRANADA

Lisboa, 25 (1 m.).—Con la ocupación de Agrón, Fornes y Jayena, las tropas que operan al Sur de Granada se han colocado a veintidós kilómetros de la costa Mediterránea. Esto quiere decir que los efectivos de Queipo de Llano en aquel frente avanzan a razón de once kilómetros por día hacia la carretera de la costa que, como se sabe, circunda toda España y llega a Port-Bou.

La faja de terreno que pone en comunicación a Málaga con Almería está, por consiguiente, bajo el fuego cruzado de mar y tierra.

Como decíamos ayer, no es probable que puedan huir todos los moscovitas de la provincia de Málaga. Para conseguirlo han de apresurarse a hacerlo los de Motril y Vélez-Málaga, que son los que se encuentran

de vigilar nuestros movimientos y resistir en caso de ataque hasta morir. Por todo lo cual no reciben soldada alguna y únicamente un rancho frío por la mañana y otro caliente a base de lentejas y alguna vez carne, por la noche.

Después de tomada la Cuesta de la Reina, el enemigo limitó su reacción a un cañoneo del sector, realizado por morteros, pero a tan larga distancia, que resultó ineficaz.

El día de hoy continúa amenazado por el mal estado del cielo hasta el momento en que telegrafio. En el resto de los sectores del frente de Madrid la calma es absoluta.

Lea usted EL ADELANTADO

Suscripción al trimestre, 7,50

EL GENERAL GOERING EN ROMA



El general y ministro alemán, Goering, ha regresado a Berlín después de permanecer varios días en Italia, donde ha mantenido varias conferencias con el «duce» y con el ministro de Relaciones Exteriores, conde Ciano, de las cuales ha sido motivo fundamental la cuestión española.

Resultado inmediato de tales entrevistas ha sido la contestación de Roma y Berlín a la nota de Londres sobre la cuestión del voluntariado, de las que dimos cuenta en nuestra segunda edición de ayer.

Se ve en la presente foto a Goering, a la izquierda, a su llegada a Roma. En el centro a Mussolini y a la izquierda de éste al conde Ciano, yerno del «duce».

en la zona de la carretera costera. Más difícil les resultará a los de Málaga y casi imposible, o imposible, a los del frente de Fuengirola y Marbella. Podría ocurrir también que se rindiese la ciudad, en cuyo caso sólo los dirigentes rojos habrían de responder de los crímenes y demás excesos cometidos. Claro que no se espera esta decisión por parte de los marxistas, a no ser que los milicianos, ante la gravedad de su situación, y procurando conservar su existencia, desbordasen a sus dirigentes y se entregaran sin condiciones.

En definitiva ellos han de ser los que determinen la actitud a seguir, pues de realizarse otro avance nacionalista de la profundidad media de los efectuados en estos días, las fuerzas rojas quedarán envueltas y copadas, sin otra salida que la del mar. Y esta salida está cerrada por la escuadra nacionalista.

Sevilla, 25 (12 n.).—En el frente de Madrid los rojos y rusos, siguiendo la que es costumbre en ellos, hostilizaron las valiosas y estratégicas posiciones que ayer les arrebataron los nacionales en la Cuesta de la Reina. Sufrieron grave quebranto en hombres y material.

En el Sur, pese a las constantes lluvias que entorpecen la rapidez de las maniobras, han sido tomados en la provincia de Málaga los pueblos de Agrón, Fornes y Jayena, con escasa resistencia del enemigo, al que se cogieron dos muertos y tres prisioneros. En el mismo frente, y partiendo de Jayena, se efectuó un reconocimiento en dirección a Albuñuelas, sin encontrar enemigo.

En el sector de Alhama de Granada han recogido nuestras tropas ocho cajas de cartuchos de fusil, varias de dinamita y la documentación del batallón marxista «Granada», todo lo cual dejó abandonado en su huida el enemigo.

RESPONDIENDO A CAMPAÑAS INSIDIOSAS

Don Vicente Gay--voz de España--contra las plumas mercenarias que redactan "La Croix"

Un interesante discurso del delegado del Estado para Prensa y Propaganda ante el micrófono de Radio Nacional

En la emisión del viernes de la Radio Nacional, el delegado del Estado para Prensa y propaganda, don Vicente Gay pronunció el siguiente interesante discurso:

«No pensaba yo emplear ningún minuto en responder a las campañas insidiosas, sino con la exhibición de argumentos y de algún que otro documento para no tener que desperdiciar mucho tiempo para convencer a todo el mundo de algo, que pudiera

de mejor manera emplearse haciendo propaganda de las ideas propias. Porque muchas veces, se puede decir a los enemigos lo que Sócrates al sofista Gorgias, que para acabar de una vez con los sofistas de su contrincante decía simplemente contra todos los argumentos tuyos, he de emplear el tuyo mismo. (En este momento se produce una pequeña interrupción en la yo mismo).

Decíamos que «La Croix», órgano de la Prensa extranjera muy destacado, ha dado en la flor también de atrapar a los católicos y dando pruebas de conmiseración de aquellos sayones que en la cruz hundían sus lanzas en el cuerpo divino, sobre el cuerpo doliente de la Patria española, incendiada, martirizada, escarnecida de la bestia roja, que recuerda la bestia simbólica del «apocalipsis»; hunde su pluma, que no dudó en calificar de pluma mercenaria, porque es indudable que hay ataques que no se comprenden.

Lógico es para todo el mundo el que en la esfera política los republicanos ataquen a los monárquicos, que los socialistas tengan polémicas con los anarquistas, porque son los polos opuestos de las concepciones políticas y sociales; que los religiosos combatan a los ateos y los ateos a los religiosos, por un sentimiento de emulación mal comprendido. Pero lo que jamás podrá tener una justificación, ni el más mínimo argumento, ni tampoco nada que se parezca a la lógica, es que los republicanos ataquen a los republicanos, socialistas a socialistas, religiosos a religiosos.

Y cuando esto sucede, decid que cuando dentro de una comunidad hay quien reclama su independencia, es que ha sonado la hora de la desolación y de la muerte.

¿Cómo, pues, nadie puede encontrar desde el principio de examinar los hechos, nadie puede encontrar un asomo de justificación, cuando los

Lo que dice un capitán inglés agregado al Estado Mayor del generalísimo

Londres, 25.—Un capitán británico, agregado al Estado Mayor del generalísimo Franco, acaba de llegar a Londres procedente de Gibraltar.

Interrogado por los periodistas, ha declarado que viene enviado por el Jefe del Estado nacionalista español para resolver con el Foreign Office algunas negociaciones sobre ciertos acuerdos comerciales. Una de las cuestiones capitales se refiere a las minas de Riotinto.

Respecto de operaciones militares, declaró que Málaga será tomada en breve, pero que Madrid todavía puede resistir cierto tiempo.

Londres, 25.—Llegó de España la comandante de los servicios auxiliares de mujeres inglesas que, invitada por el generalísimo Franco, ha visitado las regiones ocupadas por los nacionalistas.

Ha declarado que es imposible que los dos bandos en lucha firme cualquier armisticio. El general quiere a toda costa conservar Madrid. Esta es la única razón de que la capital no haya caído todavía en su poder.

“Estoy seguro que en esta tierra de héroes y de mártires, se despejarán problemas que preocupan más allá de las fronteras.”—El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

DOCTOR FERNANDEZ SECO

Profesor del Instituto Rubio
Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid
ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, Accidentalmente en SEGOVIA
Plaza del Instituto, 2, bajo Consultas de tres a cuatro

riódicos como «La Croix», al que yo públicamente no tengo reparo alguno en decir que se escucha a través de la sonoridad de sus plumas, más o menos literarias, al ruido de las monedas de oro.

La Prensa mercenaria está a merced de esos rojos, al servicio de los rusos que han invadido a España y cuya bandera están defendiendo, ¿de qué manera? Con la mentira, con mil falsedades, y por ello han buscado sus colaboradores en el campo de la catolicidad.

Vergüenza da decirlo. ¿Cómo es posible que gentes que alardean de católicos se pongan al servicio del oro de los judíos y asesinos? ¿Cómo podrá jamás justificar «La Croix» sus elogios a los rojos y sus ataques a aquellos católicos que estamos en los campos de la España auténtica, de la España nacional, cuando elogiar a los rojos es elogiar a los asesinos de once obispos españoles sacrificados villana, cruelmente; es elogiar a aquellos que invaden los templos, que han incendiado los conventos, que todo aquel que tenía reputación de religioso se convertía para ellos en víctima?

¡Ah! Creed, señores radio-escuchas, que es cosa que no cabe en ninguna mentalidad el que «La Croix», llamándose católica, ataque a los católicos que defienden a la España auténtica y elogie a estos hombres que en Madrid han realizado hechos como los siguientes:

Han sido encontradas muchas mujeres con los crucifijos que se cuelgan al cuello como reliquia santa, como signo religioso, incrustados esos pequeños crucifijos en la cara, con un letrero, sobre el cuerpo inanimado, que decía así: «Por beata».

Y si yo quisiera evocar algún recuerdo de ciudades y de pueblos de España, en donde ha quedado el vestigio sangriento de esos heroísmos salvajes de la bestia roja, me bastaría recordar ese Toledo de mis admiraciones y de mis amores. En Toledo existía un museo llamado de Santa Cruz. ¿Qué ha quedado de él después de haber pasado los rojos? Imágenes rotas, partidas a cuchilladas, lienzos rasgados, tablas acribilladas a balazos.

Yo recuerdo un San Jerónimo que aparecía bárbaramente partido a puñaladas; los crucifijos colocados a mediana altura, que no eran alcanzados por la mano criminal y están agujereados por los impactos de las balas. Todo fué bandolerismo, pero los cuadros que consideraron como obra de algún valor, esos los robaron, al igual que las riquezas contenidas en las vitrinas.

Yo recuerdo también que, a la salida de una iglesia, me tropecé con un bloque de granito que las explosiones de las minas colocadas por los rojos en el Alcázar habían lanzado hasta el convento de donde salía. Dos mujeres de pobre aspecto que iban a entrar, se apartaron, cediéndonos el

paso al teniente Tella y a mí. A pesar de su aspecto vulgar, advertimos algo en ellas que las distinguía, y era que se trataba de dos monjas, únicas supervivientes del convento.

Las interrogamos, y nos contaron que debieron su salvación al refugio que habían encontrado en una casa próxima, al escaparse al principio de estallar el movimiento en la ciudad. La voz de aquellas monjas era temblona, parecía que se había cuajado en ellas una vacilación que no les permitía hablar. Volvían diariamente a su querido convento, intentado ordenar alguna cosa.

El tono lastimero de aquellas dos supervivientes de la catástrofe hacía recordar el triste fin de las demás que murieron sin calor y que fueron sus hermanas. Unas fueron asesinadas —nos dijeron—, otras fueron secuestradas, que más hubiera valido que aquí mismo las hubiesen muerto. Temblaba su voz y temblaban sus manos.

Pero, hermanas, otra vez se levantará, y pensad en las divinas palabras del Antiguo Testamento: «La

venganza es mía y Dios la ejecutará». Y ¿quién ha sido el que ya en esas regiones, casi del centro de Europa, ha realizado la captación? Pues se nos dice que un tal Ossorio y Gallardo, ¿no os acordáis? Es el político del gato; el que se pasó con él al campo republicano; el que defendía el absurdo de que se podía ser monárquico sin Rey, tan absurdo como aquel que intentara demostrar que se podría ser honrado, pero sin honor.

Ese espíritu de la juridicidad, o sea el triunfo del Talmud. Ese es el encargado de repartir a manos llenas, no sé si cayéndosele algo en el camino, el oro que Rossemberg está repartiendo por ciertos sectores de la Prensa católica.

Ante esto, nosotros no podemos menos de denunciar al mundo entero las obras de esos que llamamos mercenarios del oro del Panamá rojo.

Nada me asombraría que el día de mañana el poder del oro pudiese captar a alguna significada personalidad; pero esos católicos que atacan a los católicos que están vertiendo su sangre generosa por la cruz y por las tradiciones seculares de España; esos católicos que nos atacan, merecen ser descubiertos ante el mundo entero y ponerlos al lado de esos nacionalistas que se llaman católicos y colaboran en el derramamiento de sangre por defender su separatismo y el comunismo, que es lo mismo, la doctrina más monstruosa, algo que recuerda los monstruos horacianos de los clásicos latinos.

Se amplía hasta el 10 de Febrero el plazo de presentación de declaraciones de los títulos de la Deuda

Señalado en el número primero de la Orden de fecha 9 del corriente el plazo de quince días para la presentación en las respectivas Delegaciones de Hacienda, de las declaraciones juradas de los títulos de las Deudas del Estado, del Tesoro y especiales, a que la misma se refiere, y habiéndose recibido en esta Junta Técnica numerosas peticiones de ampliación del expresado término, formuladas por entidades y particulares, basadas en no haber tenido tiempo de practicar las adecuadas averiguaciones en relación con los valores que figuran depositados, he acordado prorrogar el plazo señalado en la Orden antes indicada, a los efectos de la presentación de las declaraciones juradas, hasta el día 10 de Febrero próximo, inclusive.

Dios guarde a V. E. muchos años.
Burgos, 25 de Enero de 1937.—Fidel Dávila.
Ilustrísimo señor presidente de la Comisión de Hacienda.

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

La propaganda comunista en Argelia. A un dirigente marxista se le encuentran una corona de una virgen, un manto de valor, un pectoral, cálices, candelabros y dos custodias

Sevilla 25 (11 n.).—El general Queipo de Llano, en su charla radiada de esta noche, se ocupó de la propaganda comunista en Argelia, diciendo lo siguiente:

Esa canalla marxista se cierne también sobre Argelia, y la campaña se reproduce en estos momentos, según dice «L'Action», en Africa del Norte, donde se hacen llamadas para matar a los pequeños colonizadores. El jefe de la expedición comunista es un tal Mascel, miembro del Comité central del

partido comunista francés, un presidente, que en 11 de Diciembre de 1935 y en 13 de Mayo de 1936 fué condenado a cárcel, y se le considera como enemigo peligroso.

No protesten de poner a Europa al borde del abismo, como tuvo lugar los años 1914 al 18, y en tal camino el Gobierno francés no cede, a pesar de todas sus promesas.

Habla de la ley aprobada en Francia sobre la no intervención, y dice que no es posible que se ponga en ejecución

y no hace falta. Después de aprobada esa ley continúa el paso de voluntarios, víveres y municiones, prueba de que se pretende burlar esa ley.

Comenta sueltos de la Prensa extranjera sobre la neutralidad de Francia y especialmente sobre la fabricación de gases para el Ejército rojo.

Hoy mismo—dice el general—hablan de haber llegado a Marsella un vapor procedente de España y dice que el pillaje de la desgraciada nación española continúa en complicidad con las autoridades francesas. Siga Francia ese camino.

El parte oficial

La lluvia ha sido, como yo, general. La lluvia es general en toda España y ha hecho que apenas exista movimiento. En Madrid, apesar de la lluvia, los rojos han atacado violentamente las posiciones que les ocuparon ayer las fuerzas del general Mola sobre la Cuesta de la Reina, cerca de Aranjuez. Como es costumbre, atacaron hoy, siendo duramente castigados y puestos en fuga.

También en el Ejército del Sur, a pesar de la lluvia, ha habido operaciones en el sector de Grañaña, ocupando el pueblo de Agrón, después de vencer la resistencia del enemigo. También se ocuparon los pueblos de Formes y Jallena. Estos, así como los cortijos, estaban abandonados, después de incendiados. Se han cogido dos muertos y tres prisioneros. La jornada ha sido dura para la tropa por lo abrupto del terreno y el tiempo que ha hecho, lloviendo hasta cerca de Armillos.

En el sector de Alhama, después de los efectos recogidos estos días, ha aumentado el botín en el día de hoy, cogiéndose ocho cajas de municiones de fusil y dinamita y cuatro escopetas.

A un dirigente marxista se le encontró una corona de una Virgen, un manto de valor, un pectoral, cálices, candelabros y dos custodias, una de ellas de valor. El pobrecito debía ser muy religioso. ¡Un verdadero marxista! ¡Un ladrón y un sinvergüenza!

En el parte oficial rojo no hay nada. Lo único que hay, y que no quiero dejar escapar sin comentario, es una noticia que da Unión Radio. Dice que el general Miaja, defensor de Madrid, hablando con los periodistas, se ha mostrado optimista sobre la situación de la capital, después de la visita que ha hecho a los frentes.

¡Aleluya! ¡Esto se acaba! Ha dicho Miaja que está muy bien el frente y se siente optimista. ¡Preparaos, marxistas madrileños!

Amnistía para delincuentes comunes

Es lógico que un ministro ex presidente liberte a sus congéneres

Valencia, 25.—Hoy publica la «Gaceta» el Decreto de amnistía aprobado por la Diputación permanente de las Cortes a propuesta del ministro García Oliver, que deja en libertad a todos los detenidos por delitos comunes, con anterioridad a la fecha 19 de Julio.

Intentaba pasar a Francia con alhajas y monedas de oro valoradas en un millón de francos

Monedas, relojes, anillos, collares, dentaduras...

¿Cuántas vidas costó ese tesoro?

París, 25.—El diario «Paris Soir» publica un telegrama cursado desde Perpignan, dando cuenta de que los agentes de Aduanas, en virtud de haber sido forzada la vigilancia en la frontera, prendieron en un tren rápido a un individuo procedente de Barcelona, que era portador de dos bultos que, registrados, se vio contenían ciento cincuenta monedas de oro de diversos países por valor de 150.000 pesetas; una docena de relojes de oro con brillantes, veinte anillos de oro, setenta y dos collares de oro y perlas, medallas y dentaduras de oro y otras joyas.

El valor total de estas joyas y objetos se evalúa en un millón de francos. El detenido ha declarado que estaba encargado de negociar en Francia la venta del tesoro, suponiéndose que procede de robos y de desvalijamiento de víctimas.

Se llama este sujeto Manuel Castañera y es oriundo de Alcañiz.

Una nota del Estado Mayor del Cuartel del generalísimo protestando del criminal bombardeo del mercado de Ceuta

Fecha en Salamanca, el día 21 de este mes se ha hecho pública una nota del Cuartel general del generalísimo, que dice así:

«En todas las ciudades y los campos de nuestra zona del Protectorado se han organizado manifestaciones espontáneas de indignación por el salvaje atentado contra la población civil de Ceuta, ejecutado ayer por

DOCTOR ZAMARRIEGO

Catedrático de enfermedades de la Infancia.
Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia
Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero

los aviones rojos que, conducidos y mandados por vulgares criminales, han bombardeado el mercado y los barrios céntricos de la población, ocasionando 36 muertos y 56 heridos, de ellos nueve indígenas.

Protestamos ante el mundo civilizado de tal crimen, cometido en una plaza que tiene objetivos militares bien definidos y alejados del casco

de la ciudad, y desde esta emisora agradecemos respetuosamente a su alteza imperial el jalifa y al noble pueblo musulmán, sus vivas muestras de amor y adhesión a la España nacional, a la persona del general Franco y al glorioso movimiento salvador de la nación protectora, compenetrada, como nunca, con sus hermanos del otro lado del Estrecho.»

El avance realizado el domingo en el flanco derecho del Frente de Madrid

Leganés, 25.—La situación en el Frente de Madrid se ha caracterizado hoy por la calma casi completa, precursora de grandes acontecimientos. El temporal reinante no permite realizar operaciones importantes, pero el tiempo que pasa no está perdido, pues se utiliza en la preparación y concentración de efectivos.

El avance realizado ayer en el flanco derecho se hizo con dirección al fondo del Jarama, partiendo de las posiciones existentes entre Pinto y Valdemoro.

Puede decirse que el enemigo no ofreció resistencia y demostró bastante flaqueza en este flanco.

Se requisan todos los relojes de Madrid, incluso los de bolsillo y pulsera

Burgos, 25 (11 n.).—Se ha radiado una disposición de la Junta de Defensa de Madrid, ordenando se requirieran todos los relojes del vecindario, incluso los de bolsillo y pulsera. Los dueños de éstos podrán retenerlos hasta que se entreguen a dicha Junta.

Mutualidad de Patronos Agrícolas de Accidentes del Trabajo de la provincia de Segovia

Circular

Autorizada por el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia la reunión de la Asamblea general ordinaria que los Estatutos en sus artículos 59, 60 y 61 marcan taxativamente que ha de celebrarse en el mes de Enero de cada año:

La Junta directiva provincial convoca por la presente circular a todas las Juntas locales y mutualistas que estén al corriente en el cumplimiento de sus obligaciones contraactuales, a esta Asamblea, que se reunirá el jueves, 28 de Enero, a las diez y media, en primera convocatoria, y a las once, en segunda, en el salón de actos de la excelentísima Diputación provincial.

ORDEN DEL DIA

1.º Lectura y aprobación del acta de la Asamblea general anterior.
2.º Examen, discusión y aprobación del balance, cuenta de ingresos y gastos, presupuesto y Memoria anual.

3.º Proposición de M. Vázquez, mutualista de El Espinar, acerca de las heridas sufridas por un obrero, a consecuencia de la explosión de una granada.

4.º Ruegos y preguntas.
Segovia, Enero de 1937.—El presidente, Manuel de la Torre y Quiza.—El secretario, Miguel Canto Borreguero.

Hermanidad Médico - Farmacéutica y de las Profesiones Sanitarias de los Santos Cosme y Damían

Por acuerdo de la Junta directiva, el señor presidente de la de gobierno se ha servido señalar el día 1.º de Febrero para celebrar Junta general ordinaria, a las once, en primera y a las doce, en segunda citación, en el local del Palacio Episcopal, rogando a los asociados su puntual asistencia.

Segovia, 25 de Enero de 1937.—El secretario, L. Láinez.

LAS CANDELAS

CRAN FERIA DE GANADOS
EN LA CIUDAD DE CANTALEJO (SEGOVIA)

DEL 2 AL 8 DE FEBRERO DE 1937, AMBOS INCLUSIVE

En esta importante feria no se cobra punto ni puesto, y en ella los agentes municipales se encargan de preparar cómodo alojamiento para los feriantes y sus ganados. Todas las reclamaciones de viajeros, lo mismo en fondas que posadas y demás casas de alojamiento, serán atendidas inmediatamente por las autoridades locales. Los puestos públicos se situarán gratuitamente en la Plaza de la Constitución

Durante los días de la feria, habrá para los forasteros alegres distracciones

Cantalejo, 22 de Enero de 1937.—El alcalde, Toribio Zamarro.—Por acuerdo del Ayuntamiento: el secretario interino, Roque Calvo.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL SEÑOR

DON FAUSTO DE MIGUEL YAGÜE

Vilmente asesinado en Madrid por las hordas marxistas

en los primeros días del mes de Diciembre próximo pasado

D. E. P.

El Consejo de Administración de la Central de Resinas Españolas de Segovia,

Interpretando el sentir de todos los fabricantes de resinas de España, ha acordado celebrar un funeral por el alma de tan querido compañero, el cual tendrá lugar el día 29 del mes actual, a las once de la mañana, en la iglesia de San Miguel, de Segovia, rogando a sus amigos la asistencia al mismo y una oración por su alma.

En París y en Londres han causado grata impresión las notas de Berlín y Roma

“Le Figaro”, elogia el espíritu pacifista de Italia y Alemania. Gran optimismo en Ginebra. Esperanza en el triunfo de la política de no intervención y alejamiento del peligro de guerra que ha existido incluso en los últimos días

Graves desórdenes en el Marruecos francés

Huelga general en Orán y choques entre los huelguistas y la Policía

La ciudad está tomada militarmente

El gobernador general ha marchado en avión a París

París, 25.—La situación en Argelia es extremadamente grave.

En Orán se ha declarado la huelga general con carácter revolucionario. La capital está tomada militarmente. Fuerzas de policía y del Ejército ocupan los puntos estratégicos.

Se cree que gran número de los huelguistas disponen de armas de fuego. Esta mañana se registraron choques entre la Policía y los huelguistas, resultando buen número de heridos por ambas partes. Todos los establecimientos están cerrados, incluso el puerto. Ocho buques extranjeros que se dirigía a Orán para aprovisionarse de carbón, se vieron obligados a cambiar de rumbo.

Un oficial de fusileros senegaleses ha resultado muerto.

El gobernador general ha marchado a París en avión para exponer al Gobierno la situación caótica de la zona y proponer las medidas conducentes a restablecer la normalidad y terminar con la agitación.

Comisión Administradora del Patrimonio del Estado en San Ildefonso

Por acuerdo de la Junta Técnica del Estado de 12 de los corrientes se ha creado en esta capital la Comisión de referencia, habiendo sido nombrados por la citada Junta Técnica, para integrar dicha Comisión, las siguientes personas:

Presidente, don Juan González Palomino, delegado de Hacienda de esta provincia.

Secretario, don Francisco Sepúlveda Sunyé, abogado del Estado.

Interventor, don José Prados Hervás, del Cuerpo de Contabilidad del Estado.

Vocales: Don Juan de Contreras y López de Ayala, marqués de Lozoya, y don Angel Rebollo Canales, teniente coronel de Artillería.

La mencionada Comisión que ha quedado constituida en el día de hoy ha celebrado su primera sesión, instalándose la misma en la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Otra vez quieren los rojos entablar negociaciones para la cesación de hostilidades?

Roma, 25.—Se pretende entablar en París negociaciones, o mediar entre los dos bandos españoles en lucha, promovidas por elementos de izquierda, para tratar de la cesación de las hostilidades en la Península, pero el Gobierno nacional del generalísimo Franco se niega a ello por tener seguridad absoluta en el triunfo que llevará a España la instauración de una nueva justicia social.

Segunda línea de Falange Española de las J. O. N.-S.

Servicio de guardia para el día 27 de Enero de 1937

Jefe: Juan Cuchi Arnau. Cabo: Tomás Riol Burón. Falangistas: Apolinar Gutiérrez, Segundo Gómez Illanas, Juan Garciñuño Gómez, Mario Mínguez Pastor, Manuel Cansler, Vicente Fernández Vidaurreta, Luis Mergosa Aguirre, Gustavo Villasante, León Hernández Vega, Gerardo García Salvatierra, Manuel Martínez Castro, Inocencio Santos Barata, Alejandro Giménez Calleja y Francisco Gálvez Alcázar.

Suplentes: Pedro Sánchez García y Angel Arduña Aiza. Se presentarán a la snueve de la mañana en el cuartel de la segunda línea. Si alguno no pudiera acudir lo tendrá que manifestar por escrito, según órdenes recibidas. Arriba España.

CLASES DE ITALIANO

Honorarios módicos. Darán razón, en la Administración de este periódico.

Londres, 25.—La reacción operada esta noche en el Foreign Office al recibirse las contestaciones de Alemania e Italia a la nota del día 11 del actual sobre la prohibición de enviar voluntarios a España, es de franca satisfacción.

No obstante, el Gobierno de Londres se muestra todavía escéptico para lograr que la neutralidad sea un hecho.

Ahora que todas las partes están más o menos de acuerdo en la cuestión indicada, el próximo paso se dirigirá a tratar de llevar a efecto otro de los distintos proyectos de control propuesto por el Comité de no intervención. Se tiene entendido que Francia y Rusia favorecerían el bloqueo naval, pero Inglaterra considera muy arriesgada esta cuestión.

Los ingleses entienden que bastaría lo que se ha dado en llamar “sistema de patrullas navales de carácter policial”. Por este proyecto, los barcos mercantes serán escolta en un puerto neutral y su cargamento será inspeccionado por una Comisión internacional. En su ruta hacia España, pueden ser detenidos por los buques de guerra encargados de la fiscalización, y podrán seguir viéndose después de presentar el certificado de la Comisión del puerto de origen. En los puertos españoles, los observadores neutrales inspeccionarán nuevamente el cargamento para cerciorarse de que éste no ha sido cambiado.

Sin embargo, parece que por parte del Gobierno existe una inclinación a esperar el discurso de Adolfo Hitler, después del cual aquél pedirá al Comité de neutralidad fije fecha para establecer el servicio de patrullas navales a que antes hacemos referencia.

Es de hacer notar que la nota italiana trata de otro aspecto interesante, cual es el hecho de que el Gobierno de Valencia haya otorgado carta de ciudadanía española a los extranjeros que luchan en sus filas. El Foreign Office carece de información sobre este asunto, si bien la Prensa inglesa ha publicado extensos despachos a ese respecto.

París, 25.—En los círculos políticos franceses han sido objeto de favorable acogida las notas de Berlín y Roma en contestación a la del día 11 cursada por Londres.

Los periódicos se hacen eco de esa satisfacción de las altas esferas, así por ejemplo, “Le Figaro” comenta las contestaciones alemana e italiana, diciendo que se puede constatar por ellas el espíritu pacifista de esas dos naciones. Destaca asimismo que hasta el momento todas las potencias consultadas por Londres han anunciado su adhesión al proyecto de neutralidad.

Alaba el propósito del Gobierno de Roma de exigir un riguroso control sobre el tráfico aéreo y comenta desfavorablemente para el Gobierno nacional el Decreto dictado por éste otorgando nacionalidad española a los extranjeros que luchan a su lado.

“Le Petit Parisien” dice que las notas de Italia y de Alemania harán renacer en los medios políticos internacionales la esperanza en el triunfo de la política de no intervención, alejándose así los peligros de una guerra europea que han existido, incluso en los últimos días.

Especialmente en Ginebra—añade el periódico—la situación se mira con gran optimismo

LOS CRIMENES DEL COMUNISMO

Asesinato en París de un súbdito ruso anti stalinista complicado en el proceso trotskista

Trotsky culpa del crimen a los dirigentes de Moscú porque la víctima estaba al corriente de asuntos que no les favorecían. Anuncia que en breve será asesinado por la G. P. U. otro camarada del asesinato, por el mismo motivo

Medidas del Gobierno polaco contra el comunismo y asesinato en Lausana del jefe del partido anticomunista

Varsovia, 25.—Ante la campaña comunista, que adquiere caracteres inquietantes, en Polonia se ha organizado otra de oposición, bajo los auspicios de todos los partidos de derechas, y patrocinada especialmente por las juventudes anticomunistas.

El domingo se celebraron muchos mítines en los que se puso de manifiesto el peligro que representa el comunismo para la paz y la civilización. En Varsovia se han celebrado ocho en dos días, y organizados por obreros precisamente, contra la organización roja.

En otro acto celebrado en Cracovia, habló el jefe del partido Frente Nacional Anticomunista, quien hizo un llamamiento al pueblo para que reflexione y comprenda los negros designios de Moscú al emprender la campaña que sus esclavos están desarrollando. Dijo que todo el pueblo polaco debe unirse en lucha sagrada contra el comunismo.

Aparte la reacción anticomunista operada en el país, el Gobierno ha adoptado energías medidas en igual sentido, y ya ha cursado órdenes a todas las autoridades de Polonia.

ASESINATO EN LAUSANA DEL JEFE DE LAS JUVENTUDES NACIONALISTAS

Berna, 25.—En Lausana se han

producido graves desórdenes con motivo de un discurso pronunciado por el jefe de las Juventudes nacionalistas, que desarrolló el tema «Por qué Suiza no puede ser comunista».

A la salida del acto, los concurrentes fueron agredidos por numerosos comunistas, teniendo necesidad de intervenir la Policía, la cual llegó a utilizar bombas de gases lacrimógenos. De las colisiones resultaron bastantes heridos.

Cuando el orador se dirigía a su domicilio, bastante después de ocurrir los incidentes, fué asaltado por un nutrido grupo de comunistas que le infirieron graves heridas, a consecuencia de las cuales falleció.

ENERGICAS MEDIDAS DEL GOBIERNO PORTUGUES

Lisboa, 25.—El Gobierno ha adoptado acuerdos en relación con los últimos atentados trotskistas.

Las actividades de los súbditos extranjeros residentes en Portugal van a ser fiscalizadas, con objeto de proceder a la expulsión de los elementos indeseables y sospechosos. Ya han sido lanzados del país bastantes mercenarios.

EL ASESINATO EN PARIS DE UN RUSO ANTI STALINISTA

París, 25.—Ha causado viva im-

presión el asesinato de un súbdito ruso anti stalinista, perpetrado en esta capital. Se opina que estamos ante un asesinato de carácter político.

La Prensa pide que la Policía abra una encuesta para descubrir a los autores de este vergonzoso hecho. “Le Jour” considera que el crimen responde a una venganza de Moscú, a cuyos agentes hay que inculpar de este asesinato.

LO QUE DICE TROTZKI

Méjico, 25.—Con motivo del asesinato en París del súbdito ruso Nagakine, ha sido entrevistado León Trozki, y ha declarado que el hecho está en relación con el proceso que se sigue en Moscú contra elementos trotskistas acusados de organizar una serie de atentados contra Stalin y demás jefes rusos.

Nagakini—agrega Trozki—, estaba perfectamente al corriente de asuntos nada favorables para los dirigentes de Moscú, y debo decir que hay otro súbdito ruso, compañero del asesinado, que sin duda será la próxima víctima, pues también conoce asuntos que comprometen al Gobierno soviético. La G. P. U. se encargará de ese segundo asesinato.

Vendo paja de algarrobas y un carro de vacas. Para verlo y tratar en José Zorrilla, 131, Segovia.

EL DESBORDAMIENTO DEL MISSISIPÍ

650.000 PERSONAS SIN ALBERGUE EN EL ESTADO DE OHIO

Los habitantes de la región se ponen a salvo en los montes y en los tejados de los edificios

Nueva York, 25.—Las inundaciones por las lluvias y el desbordamiento del río Misisipí causan enormes estragos en la región Ohio, calculándose en 650.000 las personas que han quedado sin albergue. Hay muchas desaparecidas.

En la zona inundada se lucha contra la falta de viveres por haber sido éstos arrasados por la corriente o destruidos.

La Cruz Roja internacional ha enviado cuatro millones de dólares para acudir en auxilio de los damnificados, y el banquero Morgan y sus socios han entregado 300.000 con el mismo fin.

Los informes gubernamentales que evolucionan sobre la región inundada, comunican que se nota la presencia de millares de personas en los picos de los montes. Las que no han podido ganar los montes se ponen a salvo en los tejados de los edificios en espera de que lleguen los servicios de salvamento, pero mientras tanto corren el peligro de perecer por hundimiento de los inmuebles.

No obstante estas noticias inquietantes, las impresiones de última hora señalan que la situación tiende a mejorar por haber cesado la lluvia. Todos los observatorios anuncian mejoría del tiempo.

Es preciso destacar este detalle. El diestro Torón, llevó su ambición hasta erigirse en capitán de las milicias rojas. Nadie piense en que fué obligado a luchar al lado de éstas. Estaba con ellas por convicción, y por si no estuviera claro antes, ahí está la carta de su padre.

AGRÓN, FORNES Y JAYENA, SEMIDESTRUIDOS

Sevilla, 25.—En el día de ayer la lluvia fué como Maja: general. Ello motivó que apenas hubiese movimiento en los distintos frentes.

En Madrid el enemigo atacó las posiciones conquistadas por los nacionales cerca de Aranjuez, resultando seriamente castigado y puesto en fuga.

En el Sur prosiguió el avance en el sector de Granada, ocupándose Agrón con alguna resistencia, que fué escasa en la conquista de Fornes y Jayena, cuyos pueblos están casi destruidos por haber sido incendiados por los rojos al tener que abandonarlos.

LA OCUPACION DE LA CUESTA DE LA REINA

Toledo, 25.—Anoche que el tiempo no había mejorado, se aprovechó la obscuridad para dar una sorpresa al enemigo que no confiaba en que los nacionales se acercaran hasta la parte más elevada de la Cuesta de la Reina que domina la línea férrea Aranjuez-Madrid, y así no se dieron cuenta de la llegada de las tropas de Franco hasta que éstas estuvieron a pocos metros. Los defensores de las posiciones rojas, sin ofrecer resistencia, emprendieron la huida perseguidos por fuego de ametralladora, de fusil y de bombas de mano, rebasando el Tajo por las barrancadas próximas seguidos de sus tanques, mientras los asaltantes tomaban posesión de las trincheras comunistas.

La pérdida de la Cuesta de la Reina constituye un rudo golpe para las necesidades marxistas de comunicación, pues queda cortado su principal punto de descongestionamiento y apoyo.

NOTAS DE HACIENDA

De interés para los propietarios de Títulos de Deuda

Por Orden de 25 del corriente la Junta Técnica del Estado ha dispuesto que el plazo de presentación de declaraciones juradas quede prorrogado hasta el día 10 de Febrero próximo, a cuyo efecto seguirán admitiéndose en esta Delegación de Hacienda hasta las dos de la tarde de dicho día las citadas declaraciones.

Asimismo se detallan a continuación para mayor facilidad del público las Deudas del Tesoro y especiales que se hallan obligados a declarar emitiendo las del Estado por ser conocidas de todos.

Deuda del Tesoro

Bonos oro de Tesorería, emisión 1930.

Bonos para el fomento de la industria nacional.

Obligaciones del Tesoro.

Deudas especiales

Obligaciones del Patronato Nacional del Turismo (R. D. de 27-12-928).

Obligaciones de la Compañía Transatlántica con aval del Estado: del 5,50 por 100, emisión Mayo de 1925, del 5,50 por 100 emisión Noviembre 1925, del 6 por 100 emisión 1926 y del 6 por 100 emisión 1928.

Ferrovial amortizable 5 por 100 emisión 1925.

Ferrovial amortizable 4,5 por 100 emisión de 1928 y 1929.

Fusilamiento de un Comité de huelga en Barcelona

París, 25.—Por declararse en huelga los tripulantes de la Compañía Transatlántica en Barcelona, que pedían doble salario como consecuencia de los peligros por causas de la guerra, ha sido fusilado el Comité de huelga.

LA CRISIS JAPONESA

Todavía no se ha formado nuevo Gobierno

Tokio, 25.—Continúan las negociaciones para la formación de nuevo Gabinete por el general Ugaki. Este sigue luchando contra la oposición de los círculos militares.

La solución parece bastante difícil y hasta borrascosa.

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de donativos recibidos en metálico el día 25 de Enero

Don Vicente Bayón Velasco, de Cozuelos de Fuentidueña, 100 pesetas; don Manuel Sombrero Gómez, de idem, 150; don José Velasco Velasco, lo recaudado por los jóvenes de la localidad en funciones de teatro, 105,40; don Julio Sacristán Heras, de Cabezuela, 300; don Sivino Velasco García, de Cantalejo, 25; don Nicolás Herranz, de Cabañe, 100; don Pío Pérez, de idem, 200; don José Esteban, de Nieva, 25; don Leovigildo Gallejo Manrique y esposa, de Turégano, 25; doña Jacoba Sanz, de Cuéllar, 50; señor Parede, 25. Total, 1.105,40 pesetas.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes:

Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Temiño.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

REGISTRO CIVIL

DIA 25

Defunciones.—Ninguna. Nacimientos.—Vicente Bautista Ramos, Ana María Francisca Rueda Rodríguez y Fernando Callejo Manzanao. Matrimonios.—Ninguno.

¿NO SABE USTED DE ALGUNA DONCELLA PARA EL SERVICIO DE MI CASA?

Esta pregunta se la hacéis constantemente a muchas personas concluidas. Y mientras tanto el tiempo pasa. En cambio, si pusierais un anuncio económico en

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

todo el mundo sabría inmediatamente que necesitabais una doncella

MEDITEMOS

Es indudable que en los momentos actuales todas las agrupaciones patrióticas, llámense Falange, Requeté o Acción Popular, y con ellas todos los españoles de conducta clara y conciencia limpia, tienen una finalidad común, cual es secundar a nuestro glorioso Ejército terminando para siempre con los sin Dios y sin Patria, con los que deshonran y destruyen la familia, con esa raza de seres cuyos instintos feroces les asignan un sitio en la selva.

Pero tenemos fe en que el drama terminará pronto, porque la ayuda de Dios es manifiesta y el acierto de nuestros caudillos evidente, y entonces será llegado el día en que España, mirándose por dentro, ha de examinar con dura sinceridad su pasado y su presente, con vistas a su porvenir, ya que todos convenimos en la necesidad de extirpar todas las causas que nos llevaron a la catástrofe actual, y hemos de imposibilitar por todos los medios que España sea campo donde germine el marxismo y que éste sea el país donde medran los vividores del desorden, los señores del enchufe y los pistoleros a sueldo.

Para ello, tenemos que mirar el problema cara a cara, sin tibiezas ni contemplaciones, terminando con el juego de la política nefasta, con la mojiganga del sufragio o ramal con que el cacique conducía las masas ante la urna, con los falsos apóstoles que inyectaban al obrero el odio y la destrucción y con muchos que, llamándose cristianos, ni por el trato que daban a los humildes ni por los jornales de hambre que pagaban, eran dignos de ese nombre. Ni que decir tiene que la nueva España arrojará de su seno en aborrito repulso a los criminales del separatismo, que destruiremos la Prensa judía que tanto veneno suministró a las masas y que haremos verdadero exterminio en esa plaga de caciques que, protegidos por políticos, asolaban las aldeas con sus atropellos, sus injusticias y latrocinios. Pensad, tiranuelos, que seréis suprimidos.

Afortunadamente, el timonel que la nave conduce a través de las actuales circunstancias, es experto, y si su corazón es blando, su amor a España le hará actuar con mano dura, pero todos los verdaderos españoles habremos de agruparnos en torno suyo para que, en este caso, no se repita la historia, ya que no hemos de olvidar que, en época muy reciente, otro caudillo prestigioso quiso redimir a España, y a cambio de libramos de la pesadilla marroquí que nos costaba millares de vidas y raudales de lágrimas a las madres españolas y de que, gracias a él, disfrutamos una era de paz, de trabajo y progreso; a cambio de todo eso, repito, sólo recibí ingratitudes y calumnias, de los políticos, unos por maldad y otros por incomprensión; de los negociantes, porque ponían freno a sus apetitos desmedidos, y también de una Prensa antiespañola e indigna que le minó su reputación, contando de antemano con la credulidad e ignorancia del vulgo. La historia no se repetirá, ¡NO!, porque ni el caudillo es de cera ni nosotros lo consentiremos.

Nadie duda de que entre los políticos haya habido hombres de buena fe que actuaron impulsados por las circunstancias y el ambiente, mas también hemos padecido con la República esas cuadrillas de enchufistas, ases del alboroto en el Congreso, y en épocas anteriores, las pandillas de señores dormientes que acudían a sestear en el escaño, sin que el sueño les impidiera tener un ojo abierto, para percibir algún hueco donde acomodarse a sus caciques y familiares. Aparte de esto, yo no sé en virtud de qué raro fenómeno psicológico, hasta los más conspicuos, en llegando a ministros, sufren el vértigo de las alturas y pierden el sentido... común. Yo recuerdo, al efecto, que uno de los mejor reputados en la zona templada de la política, siendo ministro en una de las últimas fases de la desdichada República, decía: «Para gobernar, no sirven los técnicos». Yo me preguntaba: ¿Qué querrá decir? Porque si para ministros no sirven los enterados, con la misma lógica cuando a él le duela el hígado, no debe llamar al médico, sino a un zapatero, y así, sucesivamente, cuando precise zapatos, acudirá al sombrerero. En fin, que el aludido ex ministro lanzó esa gran idea que le bullía en el cerebro y, sin embargo, aseguran que es un hombre cumbre.

Y si nos referimos a otros aspectos de la política (el de la empleomanía, por ejemplo), ocurrían cosas pinto-

rescas. Yo conocí en tiempo de la Monarquía al administrador de un destacado político que percibía sueldo en dos oficinas por el trabajo de no acudir a ninguna. ¿Y qué decir del señor que siendo alcalde de Madrid repartió en pocos días mil y pico credenciales? Yo le hubiera respetado en el cargo siquiera un par de años, porque nos coloca a todos los españoles en el Municipio madrileño, nos hace felices y solución el paro obrero.

Que todo este tinglado de la anti-guerra farsa se derrumba, es evidente, pero existen una gloriosa Falange y un Requeté heroico que, con la vista fija en los altos intereses de la Patria, coordinarán una fórmula que contenga una moral sana y una justicia social efectiva, además, sin que precisemos copiar a nadie. ¿Es que en Alemania e Italia no tenemos dos espejos de luna hermosa en que mirarnos? ¿Con Rey? ¿Sin Rey? En ellas se dan los dos casos y son igualmente prósperas y vigorosas; de modo que ese detalle accesorio no vale la pena de entablar polémica. Lo esencial es que todo español, desde niño, lleve grabadas en el alma las ideas fundamentales de Dios, Patria y familia, a la vez que se instituye un sistema de estricta justicia social, y a este respecto diré: que el comunismo en España no habría tomado tan amplios vuelos, ni quizá se hubiera producido la actual tragedia si los políticos, el capital y la Prensa hubieran dado facilidades de propaganda a su debido tiempo al sistema que preconiza «un verdadero vidente» (José Antonio Primo de Rivera), cuya vida constituye motivo de honda preocupación para multitud de españoles que de corazón le admiramos, le seguimos y le queremos.

Arriba España.

FIDEL SANZ DE LA MONJA

Estebanvela, 29-12-936.

Urgente Compraría máquina de escribir de ocasión. Informar en la Administración de EL ADELANTADO.

Vendo vaca suiza, del primer parto. Para tratar, con Félix Valverde, en Escarabajosa de Cabezas.

Leyenda de una noche de San Juan

Era una noche de San Juan, mil ochocientos, tiempo añejo, feria en Segovia, el Azoguejo lleno de gentes, vienen y van, risas y voces todo en el zumba, rasga el espacio la nota llana del tintineo de la campana señorial de Santa Columba.

Se oye a lo lejos los cascabeles de las colleras de unos caballos, llegan veloces, corren cual rayos, siempre a las voces de mando fieles remolcan raudos la diligencia; en ella viene una viajera que es una noble dama extranjera de regio porte, de gran presencia.

El Azoguejo tiene un mesón, Casa Cándido, es conocido, no hay nadie que no haya comido en el cordero, churro o tostón.

Era ya entonces mucha su fama, y al apearse del carricoche como era tarde y muy de noche, cenar en él quiso la dama.

Y mientras tanto, fué su doncella para buscarla alojamiento, hallar no pudo un aposento ni aún en la fonda de la Estrella. Como era ya avanzada hora, la mesonera dijo a la dama: en el mesón pondré una cama y dormirá aquí la señora.

Agradecida ella aceptó una lujosa cama colgada, a toda prisa fué trasladada y en el mesón se colocó. Queda con Dios, dama gentil, hasta mañana, que descanséis, nada os falta, aquí tenéis la palmatoria y aguamanil.

Rezó la dama sus oraciones y se entregó tranquila al sueño, en el hogar ardía un leño; pasó una hora, dieron los sonos en un reloj de la ciudad hasta doce campanadas, era de noche la mitad.

De improviso despertó la dama sobresaltada, alguien la puerta empujó que al mesón acceso daba. Por arte de encantamiento los velones se encendieron, se iluminó el aposento; penetraron cuatro pajes que todo lo dispusieron. Luego llegó una princesa, lucía ricos encajes, tomó asiento en una mesa, detrás de ella penetraron juglares, dueñas, bufones, hijosdalgos, infanzones, todos también se sentaron. Así la princesa habló: Dios es benigno y clemente, y atendió al ruego que yo



Vista aérea del Capitolio de Washington en el que recientemente se reunieron los senadores y los representantes de los Estados para recibir el juramento de fidelidad a la Constitución hecho por el Presidente Roosevelt, con motivo de su reelección

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

El gobernador comenzará hoy su visita a la provincia

El gobernador, al recibir esta mañana a nuestro compañero, le manifestó que esta tarde, a las tres, iniciará sus visitas a los pueblos de la provincia con el siguiente itinerario: Garcillán, Anaya, Tabladillo, Pascuales, Santa María de Nieva, Nava de la Asunción, Coca, Navas de Oro, Navalmanzano y Carbonero el Mayor.

Donativos

Don Ambrosio Gómez, de Carrascal del Río, ha ofrecido al Gobierno civil un donativo de cuarenta palomas.

Las señoritas del pueblo de Balisa han enviado con destino a fines benéficos un donativo de 107 pesetas.

Visitas

La primera autoridad civil de la provincia ha recibido las visitas si-



Mi gorro es un regalo del Cid

le hice por mí y por mi gente. Aunque castiga al que peca, su corazón no es de roca, y esta noche ha permitido que al mesón haya venido desde el castillo de Coca, la última de los Fonseca. Venimos a este mesón en esta noche a cenar, porque dice su blasón: "Regaló al dueño su gorro don Rodrigo de Vivar". Beberemos en modorro el vino, cataremos pan, pan de hogaza, de corteza morena y de buena miga, no hay pan que mejor se cueza, es... la esencia de la espiga. Alegraos esta noche, de júbilo haced derroche que nadie esté triste o lánguido. ¿Qué hay de cenar, mesonero? Vestido con ricos paños de la puerta en el dintel, surgió el mesonero aquel que fundó Casa de Cándido hace ya cientos de años. Lo de siempre, nada nuevo, primero sopa especial con jamón, torrezno y huevo; después pescado fluvial, truchas frescas, plateadas del pueblo de Balsain, hoy mismo fueron pescadas; cordero churro, y por fin el orgullo del mesón: ¡El cochimillo!, ¡el tostón!, jugoso, tierno y sabroso. Yantar redondo y sencillo que rellena y atisorra regado con buen vinillo, vino clásico de chorra y vino del Terminillo. Para vos y vuestro elenco el vino servido en jarro, la sopa servida en cuenco, ambas cosas son de barro y toscamente forjadas,

ellas son la tradición, siempre serán conservadas como escudo del mesón. Finalizaba la cena entre risas y alegría, cuando surgió una porfía, cuya narración apena.

Se le cayó a doña Luz de Fonseca, su pañuelo, a recogerlo del suelo corrieron dos caballeros, don Ramiro de Cebros y don Lope de la Cruz. Los dos valientes y osados y los dos enamorados de la bella castellana al recogerlo chocaron, duramente se miraron con odio y con furia insana.

Sillas y mesas rodaron, las tizonas requirieron los ilustres infanzones a la luz de los velones los aceros refujieron y entre los dos se cruzaron. Triste final del festín, hubo un duelo en el mesón, lucharon hasta que al fin don Ramiro fué alcanzado, el desgraciado infanzón cayó al suelo ensangrentado con el acero clavado en mitad del corazón.

En aquel mismo momento se oyó en lontananza un gallo que preludiaba la aurora y de luz penetró un rayo alumbrando el aposento. Las luces se oscurecieron, todos desaparecieron, quedó sola la señora.

A la mañana siguiente la extranjera contó al dueño del mesón lo sucedido: Señora, habrá sido un sueño, le contestó el convecino. La dama le respondió con emocionado acento, segura estoy que no miento, don Ramiro cayó aquí, y en efecto, había allí una mancha carmesí encima del pavimento. Mucho tiempo ha transcurrido. No existe Santa Columba; nadie borrar ha podido la mancha de sangre aquella. Recuerdo de una querrela entre gente de ultratumba. Si al mesón váis, la veréis, entonces recordáis que en aquellos aposentos vertió su sangre un galán que era de noble linaje, una noche de San Juan del año mil ochocientos, por un pañuelo de encaje.

JUAN MACIAS AGUIRRE

23-1-937.

En el campo es la reserva nacional de pan, músculos y sangre; la unidad nervios y cultura; la unión de ambos, el cuerpo y el alma de la nación.

El Generalísimo FRANCO

Remondo

Fallece en el campo de batalla un soldado, hijo de este pueblo

En Villanueva del Pardillo, luchando contra la canalla marxista, derramó su sangre y entregó su vida por Dios y por España, el simpático y católico joven Aurelio González Martín, hijo de los labradores don Cándido y doña Ciriaca, que servía como soldado en el regimiento de Infantería de San Quintín.

Padres, hermanos y familia del héroe que dió la vida por el deber querido, no tengáis pena ni lloréis por él, estad convencidos de que vive allá en el cielo, por haber muerto en cumplimiento de su deber de español.

Exteriorizamos nuestro pésame a los señores González y familia y tendremos presente en nuestras oraciones a su difunto deudo.

25-1-937.

Ecos de la provincia

Fuentesauco de Fuentidueña

Entierro de un falangista

El día 22 del corriente mes se verificó la inhumación de los restos mortales del falangista natural de este pueblo Eleuterio Rojo Melero, muerto gloriosamente en defensa de la Patria en el frente de Madrid, y traídos a este vecindario, merced a las gestiones realizadas por la familia y Falange Española. Tenía veintisiete años y deja un hijo de dos.

El acto constituyó una imponente manifestación de duelo, pues asistieron, a más de la totalidad de los habitantes del pueblo, gran número de personas de los limítrofes, entre los que figuraban secciones masculinas, femeninas y «flechas» de Falange, requetés y Acción Popular de Fuentepiñel, Torrecilla del Pinar, Fuente el Olmo, Fuentidueña, Calabazas, Sacramenia, Aldeasoña, Membibre de la Hoz, Vegafría y Cozuelos, algunas con sus banderas.

Ante el cadáver, expuesto en un salón de la Casa Consistorial, convertido en capilla ardiente, desfiló el público durante toda la mañana.

Ala hora señalada se celebró en el templo parroquial un funeral solemne, oficiando el señor cura párroco de la localidad, asistido de los de Membibre de la Hoz y Calabazas.

Terminada la ceremonia religiosa, se organizó la comitiva en el orden siguiente: Niños de las Escuelas nacionales con sus maestros, secciones de Falange, Requetés, etc., etc., féretro conducido a hombros por afiliados a Falange, Clero con Cruz alzada, presidencias compuesta, una, por el señor alcalde don Valeriano González de Blas, demás autoridades locales y jefes de milicias, y otra, por don Santiago Rojo González, padre del finado y hermanos de éste, siguiendo todas las personas que habían asistido al funeral.

Llegados al cementerio y rezado el último responso, en el momento de dar tierra el cadáver, el jefe local de Falange de Fuentepiñel señor Moneo pronunció un discurso, enalteciendo las virtudes cívicas y amor patrio del que dió su vida en defensa de un ideal, poniéndole como ejemplo digno de imitar.

De regreso del cementerio y desde un balcón del Ayuntamiento, el señor cura párroco don Daniel Buenaposa, con la elocuencia en el habitual, dirigió la palabra al público allí congregado, pronunciando una oración fúnebre en loor del finado, algunos de cuyos párrafos hizo asomar las lágrimas a los ojos de muchos hombres fuertes y al parecer poco sensibles a esta clase de emociones.

Habló después el jefe comarcal de Falange señor Colorado, el que, en patriótica y vibrante alocución, entre otros puntos que trató, expuso con claridad los principios de amor, orden y justicia social, en que inspira toda su actuación Falange Española de las J. O. N.-S., exhortando a todos a deponer pequeñas diferencias ideológicas y de política local, uniéndose el esfuerzo para hacer la España una, grande, y libre que anhelan los buenos españoles.

Por último, el representante del Requeté, de Fuentepiñel, leyó unas bien escritas cuartillas.

Durante los discursos y a la terminación de éstos se dieron repetidos vivas a España, a Cristo Rey, al Ejército, al generalísimo Franco y algunos más, desfilando la concurrencia.

No queremos terminar estas líneas sin hacer constar nuestra más profunda gratitud a todos los asistentes y, especialmente, a los muchos forasteros que, arrojando las inclemencias de un día frío y lluvioso, nos honraron con su presencia, gracias a todos.

Corresponsal

Llegan a Marsella 125 personas que fueron prisioneras de los rojos

Entre estas figuras una ex dama de la Reina Victoria y la esposa de un defensor del Alcázar de Toledo

Burgos, 25 (11 n.)—Dicen de Marsella que han llegado a aquella ciudad 125 personas que estuvieron en Madrid prisioneras de los rojos y que cuentan horrores de la situación en la capital de España.

Entre esos evadidos figuras una ex dama de la Reina Victoria y la esposa de uno de los defensores del Alcázar de Toledo.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica..... 663,8
Dirección del viento..... Suroeste
Temperatura máxima..... 80

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica..... 659,9
Dirección del viento..... Suroeste
Temperatura mínima (protegido)..... 00
Pronóstico del tiempo, lluvioso.

COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido ordinario.
Cena: alubias blancas.
Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 81; niños, 107; total 188.
En la cena: adultos, 79; niños, 107; total 186. Total del día, 374.

Academia de Artillería e Ingenieros

Subasta

Debiendo proceder a la venta en pública subasta de dos mulos y dos mulas de desecho que tiene este Centro, se hace presente que dicho acto tendrá lugar en la Plaza del día 11 de Febrero próximo, siendo el importe de este anuncio de cuenta de aquel a quien se adjudicó dichos semovientes.

Segovia, 19 de Enero de 1937.—El comandante jefe del detall, MARIANO MOSTALBÁN.

Se arriendan los pastos de un monte en el término de Bernards. Para tratar, con Mariano Gozalo Barrios.

Se compran botellas de coñac sin sello y de Terrenegras, en la fábrica de licores de Fátima Cuesta, Segovia, teléfono 149.

Vendo máquina de riego en buenas condiciones. Para tratar, con Miguel Llorente, en Garcillán.

Se vende vaca halandesa, segundo parto o se cambia por chotas de año de la misma clase. Para tratar, con Macario Herrero, en Valverde del Majano.

Regimiento de Artillería Ligera número 13

Debiendo procederse a la venta en pública subasta de cinco caballos de desecho que tiene este Regimiento, se anuncia por el presente que tendrá lugar el próximo día 4 de Febrero, a las once horas de la mañana en el cuartel que ocupa este Regimiento, siendo de cuenta de los adjudicatarios el importe del presente anuncio.

Segovia, 22 de Enero de 1937.—El comandante mayor, EUGENIO COLORADO.

Quien hace publicidad

saca provecho de ella, principalmente porque su nombre surge en la imaginación del comprador en el momento preciso de comprar.

¿UN BUEN COÑAC?
CONAC CABALLERO
Especialidades
C. C. C. y DECANO

Para pedir coñac basta decir ¡UN DOMEQ!